



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Juin 2008

LE PROJET EUROPÉEN « POUR TOUS », OU COMMENT MONTER UNE ENTREPRISE D'ÉCONOMIE SOCIALE ?

Les citoyens européens ne sont pas égaux face à l'emploi. Les jeunes sont notamment confrontés à des difficultés particulières pour s'insérer sur le marché du travail, difficultés qui vont à l'encontre de l'idéal d'égalité des chances et de diversité défendu par la Commission européenne.

Pour favoriser leur intégration, cette dernière soutient le développement d'une série de projets portés par des organismes de la société civile organisée. Pour Tous est un projet de citoyenneté et de promotion de l'égalité des chances. Son but est de créer un portail d'information à destination des jeunes en difficulté afin de les aider à créer leur propre entreprise ou emploi.

Ce portail explique comment monter un type d'entreprise différente du modèle classique : une entreprise d'économie sociale. Les entreprises d'économie sociale se caractérisent par leur gestion démocratique et collective. La personne y est plus importante que le profit sur le capital. Les objectifs poursuivis sont donc similaires à ceux de l'entreprise publique, tout en appartenant au secteur privé.

Pour Tous souhaite offrir aux jeunes des outils pour s'investir dans le domaine de l'économie sociale. Le résultat de ce projet est un site internet en quatre langues qui donne des idées et des conseils pour des jeunes de quatre pays : la France, la Belgique, l'Italie et l'Espagne. Ce site rassemble des bonnes pratiques de plusieurs pays européens, sources d'idées pour qui souhaite entreprendre. Il présente également pour chacun des pays les structures de soutien existantes, notamment pour obtenir des subventions. Les partenaires du projet ont lancé un appel à signer une Charte européenne de la Diversité qui « *se veut un message fort d'ouverture sur le monde et d'engagement en faveur de l'égalité des chances et de la diversité au sein de l'Europe. [L]es valeurs de solidarité et d'ouverture sont au cœur de la démarche des acteurs de l'économie sociale, ce qui les porte à agir naturellement en faveur de la diversité* ».

Pour Tous est porté par la fondation Unipolis, fondation italienne qui soutient et promeut des initiatives de recherches et de projets dans le domaine de la culture et de la connaissance, et par la fondation Macif, fondation française qui a pour vocation d'encourager les entreprises, associations, coopératives et mutuelles relevant de l'économie sociale, engagées dans une démarche entrepreneuriale et s'attachant à la pérennisation et à la qualification de leurs emplois. Le Think Tank européen *Pour la Solidarité* s'est chargé de la réalisation du site internet.

